

Inicio

CONTENIDO PREMIUM

HOY: Contenido Premium

¿Qué significa el anuncio de devolución de dineros que se pagaron a la Nación por Emcali?

Abril 24, 2019 - 11:00 p.m. |

Por: Redacción de El País

1

▾

0

Es oficial que el Gobierno Nacional le devolverá al Municipio de Cali el capital y los intereses pagados por la deuda de Emcali, recursos que son cercanos a los \$1.7 billones.

La noticia fue dada a conocer en el marco del Bloque Regional Parlamentario que se realizó este martes en Bogotá, en el que el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, se comprometió a incluir en el Plan Nacional de Desarrollo, PND, el acuerdo para que dichos dineros retornen a manos del Municipio.

La gestión fue impulsada por la bancada de congresistas del Valle del Cauca desde el año pasado, cuando se empezó a discutir el Presupuesto General de la Nación.

Lea también: [¿En qué quedó la inversión de Emcali en el cable submarino para internet?](#)

“Actualmente, el Gobierno nos está honrando el capital de la deuda, pero se está quedando con los intereses, los cuales son muy altos (alrededor de \$700.000 millones), y es inaceptable que los caleños estemos pagando toda esa plata. Entonces, la gran noticia es que nos van a devolver esos recursos de los intereses”, explicó Alexander López, presidente del Bloque Parlamentario.

Vale la pena precisar que los recursos que la Nación le devolverá al Municipio de Cali, solo podrán ser utilizados por Emcali en gastos de capital, es decir, en construcción de infraestructura, adquisición de



La deuda que Emcali adquirió fue para la construcción de la Ptar y se remonta al año 1986. Actualmente, el pasivo asciende a los \$1,7 billones, con los intereses. Archivo de El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Armitage pedirá intervención de Emcali si no llega a acuerdo con sindicatos

tecnología, entre otros.

“De hecho, también se llegó al acuerdo de que esos dineros puedan ser destinados por la empresa en inversiones de energía, telecomunicaciones o acueducto y no exclusivamente en acueducto, como estaba contemplado inicialmente”, señaló el senador vallecaucano Gabriel Velasco.

Un ‘espaldarazo’ para las finanzas de Emcali

Para Fernando Tamayo, presidente del Concejo de Cali, el anuncio del Gobierno Nacional constituye un “espaldarazo trascendental en aras de la recuperación total de Emcali” y debe servir como un estímulo para que la Administración Municipal tome buenas decisiones en el componente de Acueducto y, “particularmente, en el de Energía y Telecomunicaciones”.

“En la unidad de Energía, la empresa debe apostarle al tema de expansión e incursionar con fuerza, en el negocio de la energía solar. Por su parte, en Telecomunicaciones, hay que tomar decisiones administrativas para que el servicio mejore. Si nos volvemos eficientes, dejaremos de perder usuarios y lograremos que este componente pueda llegar a un punto de equilibrio”, dijo Tamayo.

Entre tanto, José Roosevelt Lugo, miembro de la Unión Sindical de la Empresas Municipales de Cali, USE, aseguró que “este es un logro muy importante que se da para Emcali después de muchos años”, en el que fue importante la unión entre el sector privado, la clase política y los líderes sindicales.

“Esa deuda que nos cargó la Nación era injusta. Realmente, este era un compromiso del Gobierno ya que con los recursos de ese pasivo se construyó la Ptar de Cañaveralejo para descontaminar las aguas del río Cauca, el cual atraviesa varios departamentos de Colombia”, manifestó Lugo.

El País intentó contactarse con el gerente de Emcali, Gustavo Jaramillo, para conocer su opinión sobre esta noticia, pero no fue posible porque este se encuentra en el exterior.



¿En qué quedó la inversión de Emcali en el cable submarino para internet?

Aún no se ha definido cuándo y de qué manera llegarán a las arcas municipales los recursos de la deuda de Emcali que la Nación le devolverá a la ciudad.

La deuda de Emcali

Mediante el documento Conpes 2178 suscrito en 1985, el Gobierno Nacional le otorgó garantía a Emcali en la contratación de un crédito externo con el Fondo de Cooperación Económica Ultramar, hoy conocido como Japan Bank for International Cooperation, Jbic, que es una entidad oficial del gobierno japonés.

La garantía del crédito fue firmada en 1986 por el entonces presidente de Colombia, Belisario Betancur.

El objeto de contrato de este empréstito fue el de acometer el programa de ampliación y mejoramiento de los sistemas de acueducto y alcantarillado de Cali. Un 80% de la inversión se destinó para el diseño y construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, Ptar.

El valor del contrato para la construcción de dicha planta fue por cerca de \$230.000 millones. A este valor se le debe agregar el costo del capital de la deuda que hoy en día llega a \$1 billón.

En el 2025 Emcali terminará de pagar la deuda que adquirió para la construcción de la Ptar de Cañaveralejo.

\$1

billón es la deuda que Emcali tiene con la Nación.

\$700

mil millones de intereses se pagarán sobre ese crédito.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

1

VER COMENTARIOS ▼